

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 43 (1898)
Heft: 4

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XLIII^e Année.

N^o 4.

Avril 1898.

LES MANŒUVRES IMPÉRIALES ALLEMANDES

en 1897

Les grandes manœuvres russes, qui ont eu lieu l'année dernière dans la Pologne russe, entre Ostrolenka et Bialistock et les grandes manœuvres impériales allemandes, qui se sont déroulées du 6 au 10 septembre près de Francfort, entre Hanau et Friedberg, ont été les plus vastes exercices de campagne qu'on ait vus jusqu'à ce jour en Europe.

Ont pris part aux manœuvres russes : 41 divisions d'infanterie, formant 5 $\frac{1}{2}$ corps d'armée, et 6 divisions de cavalerie ; — aux manœuvres allemandes 4 corps d'armée — dont toute l'armée bavaroise et deux corps prussiens — et 2 divisions de cavalerie.

C'est la France, bientôt suivie par la Russie, qui a commencé à organiser des manœuvres de campagne à grande échelle. Le mouvement a gagné ensuite l'Allemagne, l'Italie, et enfin tous les Etats militaires du continent.

La France a rassemblé, en 1897, 3 corps d'armée et 3 divisions de cavalerie ; l'Autriche-Hongrie 4 corps d'armée, deux en Moravie, près de Bistritz, et, plus tard, encore deux, en Hongrie, près de Komorn ; l'Italie 2 corps d'armée et une division de landwehr ; la Suisse, 1 corps d'armée ; la Suède 2 divisions sur les 5 dont se compose son armée ; la Belgique 2 divisions, etc.